
市民との意見交換会・報告書（行仁地区）

 参加人数：男性　５名、女性　１名、合計　６名（うち班外議員　０名）（他自治体等傍聴者　０名）

会場の雰囲気、次回に向けての反省点、申し送り事項など

１．意見交換の総括
　⑴　議会報告、市政全般についての総括
　　　いつもより少ない参加者であったが、真摯な意見交換ができた。また、初めて参加した女性の方もいた。

　⑵　地区別テーマについての総括
　　①　地区別テーマ
      　除排雪について
　　②　テーマ設定の理由、背景
      　地区への転入者が増え、空き地が無くなったことにより除雪した雪の仮置き場が無くなってきている。また、行仁小学
　　　校が建て替えられたことで北側道路に日陰ができ、冬期間は歩道の雪が溶けずに氷結してしまっている。高齢化が進む
　　　中、今後は個人による除雪は簡単にできなくなってくると考える。今後の除排雪のあり方について教えていただきたい。
　　③　主な地域課題
      　行仁小学校が建て替えられたことで、こどもクラブの駐車場位置が交差点付近に位置しており、送迎の車が交差点で渋
　　　滞を起こしてしまっている。渋滞を起こさないためにも、出入口のルール化を含め、なんらかの解決策が必要である。

 開催場所：行仁コミュニティセンター

 開催地区：行仁地区  開催日時：令和４年５月15日（日）　　　18時00分　～　19時40分

 担当班　：第４班（出席議員）目黒章三郎、渡部　認、大竹俊哉、奥脇康夫、髙橋義人／（班外）清川雅史
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分類 番号 対応
　スーパーシティ構想、スマートシティと言葉は聞
くが、中身が分からない。説明してほしい。
　ＡⅰＣＴの入居が多くあろうと、市民にどのよう
な意味があるのか分からない。

　スーパーシティ構想、スマートシティという言葉
だけではなかなかわかりにくい。スマートシティの
スマートは（かしこい）という意味もある。デジタ
ル技術を使い、生活の利便性を上げることが目的で
あると説明を受けている。例えば、役所への手続き
を簡単にしたりすることもできる。
　また、積雪が多く、街中の消火栓が雪で埋もれて
しまう時もあるかと思うが、最寄りの消火栓の場所
を探すことができたり、除雪車の位置も把握するこ
とができるアプリもできている。

○ ①
まちづく

り

　個人情報保護の観点から、市の持っているビッグ
データを使うことに市民は納得していないがどう
なってるのか。

　オプトイン方式がとられ、市は個人データを本人
の了解無しに使えないことになっている。 ○ ①

まちづく
り

　スーパーシティ構想、デジタル田園都市国家構想
など、言葉だけでは分からない。より分かり易い言
葉や具体的な事例を以って説明してほしい。

　我々も同意見であり、議会としても市に申し入れ
てきたところである。

○ ②
まちづく

り

　除雪対策事業費は、降雪量が少ない年は繰り越さ
れるのか。どのように扱われるのか。

　暖冬であっても、業者への待機料は支払わなけれ
ばならない。たとえ降雪量が少なく除雪車の出動回
数が少なくても、全額が余るわけではない。予算が
余った場合は剰余金として、次年度に全体の予算に
繰り込まれる。
　参考として昨年度、除雪の予算は６億円だった
が、追加で５億円ほど補正された。補正は財政調整
基金を取り崩した。

○ ① 雪害対策

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況 ※項目

キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　赤い羽・みどりの羽共同募金について、町内で対
応することに意味があるのか。町内でまわしても羽
を受け取らない人も多い。羽も無料で作られるもの
ではない。もったいない。

　意見として伺う。担当課に伝える。

○ ① 社会福祉

　行仁小学校の送迎の駐車場が交差点に位置してお
り、駐車場入口は北側と西側にあるが、西側が常時
閉鎖されている。また、駐車場への出入り口が北側
のみになっているため、スムーズに車が駐車場に出
入りできず、交差点が渋滞する。駐車場の入口を変
えてほしい。

　後日調査し、対応する。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

学校施設

　行仁小学校北側の歩道約50ｍの間が一部分だけグ
レーチングが設置されていない。グレーチングを設
置してほしい。

　以前、ご相談頂いた内容かと思う。この件はすで
に担当課に伝えてある。班で再度確認し進めたい。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

側溝

　地区が高齢化により、側溝の掃除ができない。グ
レーチングが重い。除雪も同じく高齢化により簡単
にできない。将来的なことを考えれば、本市はどん
どん高齢化が進む。側溝の掃除も除雪も簡単にでき
なくなってくる。

　市の直営で対応することもできる。町内のご意見
として市に相談して頂きたい。必要な器具なども市
から貸出しも行っているので、ご活用頂きたい。 ○ ① 側溝

　行仁町にあるツルハドラッグ西側の出口は右折の
み可能で、一方通行になっているが、左折し逆走す
る車がいて危険である。逆走車が出ないよう、周辺
に標識を出してほしい。

　後日調査し、対応する。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ７に記載）
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分類 番号 対応
市民の発言内容 議会（議員）の発言内容

処理状況 ※項目
キーワード

○　議会報告、市政全般について
※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済

②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答

　前市議の副議長職並びに議員辞職の経緯について
教えてほしい。

　今冬、除雪業者が除雪中にある市民の塀を損傷し
た。その市民と道路課との修繕に関するやりとりが
あり、塀の持ち主の市民から前議員にも相談があっ
た。損傷された塀の持ち主と業者の間に齟齬があ
り、間に立った前市議が道路課名の文書をもって、
塀の持ち主の方に納得してもらおうとしたので、公
文書の偽造および行使という結果になった。実害と
してはなかったが、その責任をとり、副議長職並び
に議員辞職に至った経緯にある。

○ ① 議員
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○　地区別テーマでの意見交換について

分類 番号 対応
　除雪も大切だが、排雪が大事かと考える。除雪し
た雪が高く溜まり、交差点の見通しが悪く危険な箇
所もある。市へ排雪の要望の電話をしたところ、翌
日に対応して頂いて助かった。
今後、より見回りをしていってほしい。

　市の除排雪予算も以前から比べると、現在は増額
しており、排雪などの対応もよくなってきていると
考えている、 ○ ②

　行仁小学校が建て替えられたことにより、行仁小
学校北側の歩道が影になり、雪が溶けなくなってし
まった。千石通りから神明通りに向かう高齢者の方
もよく歩いている。高齢者の方にとっても危険であ
る。どこに連絡したらよいか分からず自分でツルハ
シを買って氷を割った。

　後日、現地調査をする。

○ ③

後日調査し、事
後報告する。
（事後処理報告
書Ｐ６に記載）

　町内に空き地があった時は空き地に除雪した雪を
仮置きしていたが、空き地がなくなってきたことに
より雪を仮置きする場所が無くなってきた。夜でも
いい、除雪と排雪をしてほしい。

　雪の仮置き場は区長と業者の方が事前に協議して
いる。仮置き場の確保については委員会でも議論さ
れている。今後も委員会で議論を重ねていきたい。 ○ ①

　除雪機で除雪するだけでなく、市内のメインの道
路は、ロードヒーティングなどの方法もあるのでは
ないか

　予算の関係もあるが、ご意見として伺う。

○ ②

→　除排雪について

市民の発言内容 議会（議員）の発言内容
処理状況

※分類 ●議会に関するもの ○市政に関するもの
※番号 ①回答(処理)済 ②ご意見として伺った事項(含む情報提供) ③後日回答
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　行仁　地区

件名 処理（対応）内容 備考

１．こどもクラブ駐車場出入
口について　　   （Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
  行仁小学校の送迎の駐車場が交差点に位置しており、駐車場入口は
北側と西側にあるが、西側が常時閉鎖されている。また、駐車場への
出入り口が北側のみになっているため、スムーズに車が駐車場に出入
りできず、交差点が渋滞する。駐車場の入口を変えてほしい。

【事後処理結果】
　子ども保育課並びに教育委員会に確認をしたところ、すでに学校、
保護者、警察などの関係機関の間で協議が済んでおり、本年３月、４
月に保護者の方へ駐車場への進入方法を通達をしていたところであ
る。しかしながら、ルールを守らない一部の保護者により交通渋滞を
発生したと考えられることから、今後は抜本的な解決に向け、一層の
研究が必要であると認識した。

２．行仁小学校北側歩道のグ
レーチングについて（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　行仁小学校北側の歩道約50ｍの間が一部分だけグレーチングが設置
されていない。グレーチングを設置してほしい。

【事後処理結果】
　建設部道路課に伝えたところ、既に対応を進めていた。さらに後
日、要望者と担当課が設置個所について協議をしているとの報告を受
けた。

市民との意見交換会・事後処理報告書
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　行仁　地区

件名 処理（対応）内容 備考

市民との意見交換会・事後処理報告書

３．ツルハドラッグ西側出口
からの逆走車について
　　　　　　　　　（Ｐ３）

【市民からの要望・質問】
　行仁町にあるツルハドラッグ西側の出口は右折のみ可能で、一方通
行になっているが、左折し逆走する車がいて危険である。逆走車が出
ないよう、周辺に標識を出してほしい。

【事後処理結果】
　班で現地確認を行ったところ、ツルハドラッグの駐車場出口付近の
路上には右折のみ可能とする矢印が大きく記されていた。
　危機管理課に状況を伝えたところ、危機管理課から会津若松警察署
に伝え、会津若松警察署から事業者（ツルハドラッグ）に申し伝える
との回答を得た。

４．行仁小学校北側歩道の氷
結について　　　　（Ｐ５）

【市民からの要望・質問】
　行仁小学校が建て替えられたことにより、行仁小学校北側の歩道が
影になり、雪が溶けなくなってしまった。千石通りから神明通りに向
かう高齢者の方もよく歩いている。高齢者の方にとっても危険であ
る。どこに連絡したらよいか分からず自分でツルハシを買って氷を
割った。

【事後処理結果】
　現状の環境の変化について、確認した。なお、道路課からは来シー
ズンより登下校前の歩道の除雪について検討していきたいとの回答を
得た。
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